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日本財務大臣麻生太郎 3 月 22 日表

示，實現2%通脹目標需要很長的時間，才

能由從當前通貨緊縮局面過渡到物價上

升。他稱，除了日本央行的作用，政府財

政刺激舉措及其他刺激增長的措施也很關

鍵。

例如，日本新首相安倍晉三去年12月

當選後曾要求日本公司給雇員漲工資，但

是得到的響應非常冷淡。日本已有十幾年

處於通貨緊縮狀態，物價持續下跌，收入

低迷，公司營業收入不增長，哪有錢漲工

資孤

日本第二大連鎖便利店集團羅森集團

(Lawson)首席執行官新浪剛史響應了安倍

的呼吁。該集團營業收入多年持續增長。

而且新波剛史也是大力推薦安倍當選以恢

復日本競爭力的商業領袖之一，說自己有

責任樹立榜樣。

這個月他給3300名 20歲到49歲的全

職雇員加薪3%。從2005年他上任CEO以

來首次加薪。他說，明年還會加薪。這些

員工有消費的欲望，但是沒錢。單身時與

父母同住，習慣過緊巴巴的日子。

日本第一大連鎖便利店集團Seven &

I Holdings 也答應給旗下50000名員工加

薪。

短期加薪空間不大

但反對聲浪還是不小。剛結束的勞資

談判表明，日本公司不準備加薪。他們寧

愿提高獎金水平，而不是基本工資水平。

花旗集團駐東京的經濟學家飯塚直樹

說，這種一次性的增長對世界第三大經濟

體的日本消費支出影響有限。

日本工商界承認，安倍關於激進的貨

據RecordJapan報道，近日有媒體發

表了“家庭管理夫妻意識調查”相關的調查

問卷結果，此次調查涉及500名（男250名

女250名）對象，具體結果如下。

＊4成以上的人藏有“私房錢”

當問到大家“有沒有想過要存私房

錢？”的時候，回答沒想過的人是回答曾

經想過的人數的 2 倍。其中，男性中有很

多人說不知道，有 3 成以上女性認為丈夫

有“私房錢”。通過調查數據分析，有4成

以上夫妻都存有各自的“私房錢”。

＊發現對方有私房錢你怎麼辦？

當問到大家“你發現對方有私房錢會

有什麼想法？”有很多丈夫和妻子都回答

沒有什麼特別的感覺，覺得對方很狡猾的

夫妻很少，甚至覺得藏“私房錢“很難得，

不禁讓人羨慕大家對存私房錢這件事上所

持的持寬容態度。

＊“私房錢”金額

談到“私房錢”的金額問題，丈夫大概

為135萬日元，妻子大約是141萬日元，金

額上幾乎沒什麼差別。雙方的工資共同管

理的夫妻一般沒有私房錢，即便是有金額

也比較少。據分析，夫妻共同管理家庭財

務是家庭財務公開的一種表現。

＊私房錢的用途

當問到大家“私房錢“的用途時，妻子

大多回答是為了孩子，而丈夫則回答是為了

家庭的休閒、旅行等活動經費。其中，回答

當做交際費的男性佔36.0%，居第二位，而

回答作為交際費的女性不足20.0%，比男性

要少得多。由此也不難發現，在婚姻生活

中，女性會為家庭成員著想的更多。
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『專家談投資』

專家簡介：任藝波，澳大利亞麥覺

理大學金融碩士/金融理財師/Pinnacle

Japan理財顧問 電話080-6645-6087

Email:oliver.ren@pinnaclejapan.co.jp

如果說興起於上世紀80年代的世界

經濟的全球化進程極大地促進了人類的

物質繁榮，那麼與之相伴而來的世界金

融交易的全球化擴張則使人類的財富積

累速度得到空前的提高。在２１世紀的

現代，互聯網的迅速普及使得經濟相關

的信息能夠從世界上每一個角落“零時

差”傳遞到地球另一邊，人們的投資行

為，也正從局限於本國一個市場，向海

外多個交易市場擴展，而富余資金的全

球流動進一步催生了國際間證券流通的

興旺發達，作為出海投資的高效實用的

“載體”工具，國際證券投資基金業務也

就越來越欣欣向榮，蓬勃發展。

與過去證券投資基金在國內投資的

模式不同，國際投資基金擁有寬廣的全

球視野，投資分散到對象國家、經濟區

域、產業鏈，涉及股票、債券、房地

產、期權期貨、外匯交易等各類證券。

以產業基金為例，它的首要投資目標是

“全球產業鏈”上創造價值的各個環節，

由於這些環節所對應的企業分布在不同

的國家，有各自不同的生態環境和盈利

機制，有利於基金套利和控制風險。一

般來說，國際投資基金在長期獲利能力

和風險管理能力上比國內基金具有較大

優勢。當然，基金能否保持長期領先業

績，國際證券研究和資產管理方面的優

秀人才是關鍵，正是這個原因，那些擁

有雄厚技術人才儲備的國際馳名歐美基

金管理隊伍在競爭中處於領導地位。

每次新的證券投資概念一經大牌國

際投資基金推出，往往會被全球投資者

看作當前投資的風向標加以參考。在今

天和以後的文章中我們將逐漸挑選一些

投資概念基金作個簡單介紹，請注意，

我們所摘錄的基金資料系從公共網站獲

得，對資料真實性筆者不能保證，所載

基金與筆者並無利益關系，基金價格隨

市場波動漲跌，決定投資之前請找理財

專家咨詢，歡迎致電03-3568-3542 或發

幣寬鬆政策的談話引發了日元貶值，提高

了日本公司盈利前景。

日本經濟團體連合會——日本最大、

最強大的商業遊說團體，在去年12月發表

關於春季新一輪薪資估計報告，認為通貨

緊縮和依然強勁的日元意味著公司沒有加

薪的空間。

企業將轉至海外生產

日本經濟團體連合會的勞工政策局主

任裕行高橋說，日本公司要適應固定成本

提高需要時間。要增加月工資，企業利潤

需要長期的提高。目前還不能確定匯率趨

勢是否繼續。

日本汽車工人工會聯合會(JAW)助理

秘書長秀成堀說，安倍試圖終止通縮，重

振日本經濟的目標是令人欽佩的。但是，

作為工會，得為汽車行業的發展負責。日

元對美元貶值，但匯率還是太高。公司仍

然將生產轉移海外尋求降低成本。

通脹使領薪族生活更加艱難

其他行業企業正在想方設法響應安倍

的號召，一家經營健身俱樂部和卡拉OK

攤位的公司Koshidaka控股，已承諾給不

吸煙的長期雇員每個月增加 5000 日元工

資。北海道NITORI控股家具零售商把加

薪范圍擴展到兼職員工。

但是《金融時報》調查表明，小公司漲

薪不能扭轉過去10年廣泛的工資水平下跌

趨勢。35歲不願透露姓名的政府保險公司

雇員說，他不相信工資會上漲。今年他的

工資實際上會下降7%。如果通脹開始，將

會非常艱難。

email：info@pinnaclejapan.co.jp索取詳

細資料。

１． 安本亞洲小企業股票基金：由

安本環球基金掌管，資金量約 4 4 億美

元，主要投資於在亞太（日本以外）國家

注冊或多數商業活動集中於亞太國家（日

本以外）的小型公司或其控股公司的股

票。“小型公司”，意為市值在25億美元

以下的公司，覆蓋香港、馬來西亞、新加

坡、泰國、印尼、印度、韓國、以及澳大

利亞等國家，投資相當分散化。該基金在

2008金融危機以及其後的歐洲債務危機過

程中表現出一定的抗跌性，傾向於在市場

情況疲弱時領先大盤，最近漲跌：3個月

+7.8%，6個月+18.2%，1年+34.6%，3

年+66.9%，5年+76.4%。

２． 百達精選品牌股票基金：由百

達基金掌管，資金量約為７.５億美元，

主要投資在高檔消費品及奢侈品牌公司

的股票，如廣受消費者推崇的L'Oreal

（法國，化妝品）、LVMH（法國，高檔

箱包服飾）、Swatch（瑞士，手表）、

Coach（美國，高檔箱包服飾）、PVH

（美國，高檔消費品）、Nike（美國，運

動用品）、Diageo（英國，洋酒）、

Pernod Ricard（法國，洋酒）等等，受

惠於新興市場國家的經濟發展和消費增

長，該基金近年來業績一直表現強勁。

最近漲跌：3 個月+9.4% ， 6 個月+14.

8%， 1年+23.0%， 3年+47.6%， 5年

+22.8%。

其他投資概念我們會在今後的文章

中列舉，敬請留意。這裡鄭重提醒，投

資的世界充滿了不確定性，沒有百靈百

驗的策略，也沒有永賺不賠的贏家；強

弱不過是相對的表現，輸贏也許是暫時

的結果。成功的投資者大多因為他們善

於控制投資風險，多個領域分散配置，

以長線投資為信條，抓住時代概念，而

且定期回顧、修正投資策略和資產配置

方案，這樣才能保持較長久的優良業

績。

日本規制改革會議日前決定全面解

禁大眾藥品的網絡銷售。該政策的出台

是為增加藥品銷售額，驅動經濟快速走

出低谷；同時也為藥店稀少地區的居民

提供便利。

應其要求，日本厚生勞動省制定了

政策前提：一是對賣家履歷進行管理並

限制藥物購買量；二是關於藥物副作用

和藥效等，消費者可用郵件和電聯方式

咨詢藥劑師。

據悉，即將解禁的主要是此前禁止

網絡販售的高風險“第1類藥物”和“第

2類藥物”。因此，厚生省也將據此問題

召開專家學者會議，重新制定網絡售藥

方案。新方案於年內出台。

日本各大藥企已聞風而動，準備在

這塊“未開墾的處女地”上大幹一番。

“健康信息”醫藥公司當前的目標是，整

頓網絡銷售環境，盡早實現年銷售額5億

日元。該公司社長後籐玄利認為，大眾

藥品的市場利潤在年6000億日元以上，

與普通銷售方式相比，網絡銷售又較為

親切。他相信，大眾藥品的網絡流通率

應高於傳說中的10-20%，預計有巨大的

市場空間。

同時，“雅虎血拼”、“樂天市場”

等電商也均籌備解禁藥品的上架工作，

摩拳擦掌加入這場市場爭奪戰。與這些

電商勢均力敵的“比酷相機”公司據稱也

將參與其中。分析稱，該公司目前還沒

有藥品銷售網點，但擁有數量龐大的實

體店也將是其優勢之一。將來網店開設

之際，實體店將發揮巨大的輔助作用。

無實體店的電商，若與中小實體藥店合

作，也不乏好戰略。

但不可否認，在網上銷售藥品存在

一定的風險。對此，“健康信息”公司在

網上制定了各藥品的詳細用法對照表，

包括消費者年齡層、藥物間的相互作用

解析、服藥禁忌等；還建有藥劑師呼叫

中心等詳備的咨詢體系。社長後籐玄利

自信滿滿地表示，必將能同時保證“第1

類藥物”和“第2類藥物”網絡銷售的便

利性和安全性。

不過媒體承認，未來參與網絡售藥

市場戰的其他公司未必能做到“健康信

息”公司那樣周全。一旦發生健康事故，

可能波及網絡售藥的社會輿論大方向。

目前輿論分為支持與不支持兩派。

日本藥劑師團體主張傳統的面對面銷售

方式，藥店連鎖協會的也擔心網絡中的

藥物說明不夠，對此表示反對。


